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Niederschrift 
 
über die 3. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes Fried-
richstadt am 01.04.2019 in Rokitta's Kaffeerösterei & Handelshaus 1621, Am Markt 23 in 
25840 Friedrichstadt. 
 
Beginn der Sitzung: 20:00Uhr 
Ende der Sitzung: 22:00 Uhr 
 
Anwesend: 
1. Schulverbandsvorsteher Detlef Honnens, Koldenbüttel 
2. Schulverbandsmitglied Maren Fürst, Drage 
3. Schulverbandsmitglied Ernst-Wilhelm Schulz, Koldenbüttel 
4. Schulverbandsmitglied Christiane Möller-von Lübcke, Friedrichstadt 
5. Schulverbandsmitglied Andreas Pruns, Friedrichstadt 

 
 

Außerdem sind anwesend: 
Schulleiterin Nicole Klein 
Stellv. Schulleiter Arno Holla 
Rebecca Baxter, Schulelternbeiratsvorsitzende 
Helmut Möller, HN 
Ines Jensen, Protokollführerin 
Sowie 2 Zuhörer/Innen 
 
 Tagesordnung 
1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung durch den Schulverbandsvorsteher und Feststel-

lung der Beschlussfähigkeit 
2. Feststellung der Tagesordnung 

a) Dringlichkeitsanträge 
b) Beschlussfassung über die eventuelle Nicht-Öffentlichkeit einzelner Tagesord-
nungspunkte 

3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über die 2. 
Sitzung am 09.01.2019 

4. Einwohnerfragestunde 
5. Bericht des Schulverbandsvorstehers und der Schulleitung 
6. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung 
7. Bauangelegenheiten 
8. Personalangelegenheiten 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung durch den Schulverbandsvorsteher und 
Feststellung der Beschlussfähigkeit       
 
Schulverbandsvorsteher Detlef Honnens eröffnet die Sitzung der Schulverbandsversamm-
lung des Schulverbandes Friedrichstadt. Er begrüßt alle Anwesenden, besonders die Gäste, 
recht herzlich und stellt die ordnungs- und fristgemäße Ladung fest. Die SV Friedrichstadt ist 
beschlussfähig. 
 
 
2. Feststellung der Tagesordnung 
a) Dringlichkeitsanträge 
b) Beschlussfassung über die eventuelle Nicht-Öffentlichkeit einzelner Tagesord-
nungspunkte    
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a) Einwände gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. Es liegen keine Dringlich-
keitsanträge vor.  

b) Die Schulverbandsversammlung beschließt einstimmig, den TOP 8 nichtöffentlich zu 
behandeln. 

 
 
3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über 
die 2. Sitzung am 09.01.2019       
 

 

 
Gegen die Niederschrift vom 09.01.2019 werden keine Einwände erhoben und wird einstim-
mig festgestellt. 
 
 
4. Einwohnerfragestunde       
 
 

 
Es werden keine Anfragen gestellt.  
 
 
5. Bericht des Schulverbandsvorstehers und der Schulleitung       
 

 

 
Schulverbandsvorsteher Honnens: 

• Nutzungsänderungskonzept der Räumlichkeiten – es konnte eine weitere Gruppe 
„Max und Milla“ eingerichtet werden. Ein Dank geht an die Lehrerschaft. Nun muss 
eine Nutzungsänderung für alle Räumlichkeiten erfolgen. Dies ist unumgänglich. Da 
die Erstellung des Konzeptes durch den Planer Todt und Bahnsen erfolgen wird, 
werden hohe Kosten im dreistelligen Bereich zu erwarten sein.   

• Nachmittagsbetreuung – für die nächste Gruppe (Schuljahr 20/21) wird ein Contai-
nereinsatz in Erwägung gezogen.  

• Neuer Teppichboden – der Musikraum wird mit einem neuen Teppichboden, zu 
Kosten in Höhe von ca. 3.109,42 € (günstigstes Angebot) ausgestattet. Die offenen 
Fugen in den Fluren werden mit Silikon ausgebessert. Ein neuer Flurbelag ist even-
tuell für nächstes Jahr vorgesehen.  

• Reinigung der Küche – es ist eine neue Scheuersaugmaschine zu Kosten in Höhe 
von ca. 2.444,26 € angeschafft worden. Das Altgerät geht zurück an die ETS-Schule. 
Eine Beteiligung an den Kosten wird bei der ETS-Schule angefragt.  

• Schülerzahlen – die Schülerzahlen im Bereich der Grundschule Friedrichstadt, ein-
schl. des Standortes in Schwabstedt, entwickeln sich in den nächsten Jahren positiv.  

• Weitere Reparaturarbeiten: 
o Dach – hier werden Notreparaturen durchgeführt. Die 16 Lichtkuppeln, die 

auch oft mit Steinen beworfen werden, erhalten den, nach 10 Jahren, notwen-
digen Wärmeschutz. Hier bleibt ein Förderprogramm abzuwarten. 

o Beleuchtung – die LED Beleuchtung in der kleinen Turnhalle wird nur über 
ein Förderprogramm installiert, sonst wird repariert.  

o Toiletten – die Herrentoiletten sind oft verstopft, was auch schon Auswirkun-
gen auf die Küche zeigt. Die Firma WTC hat eine Aufnahme gemacht. Innen-
reparaturen sind notwendig.  

o Heizung – Die Sanierung wird wahrscheinlich nach dem Sommer erfolgen.  

• Ein Brandschutz- und Fluchtwegekonzept wird erstellt.  

• Schulsoftware – zurzeit wird die einheitliche, landesweite Schulsoftware geprüft, 
sowie die digitale Ausstattung der Schule. Fraglich ist hier noch, wer verantwortlich 
und zuständig für die Einrichtung und Pflege ist.   

• Hallennutzung – über neue Hallennutzungszeiten muss gesprochen werden. Nach 
den Sommerferien würden „Max + Milla“ gerne an 4 Tagen die Halle nutzen; ebenso 
hat Compass angefragt. Die Nutzungszeiten sollen vor den Sommerferien geplant 
werden. Der Turnverein wird gebeten, seine Zeiten genau einzuhalten.  
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• Ferien ohne Koffer – Compass fragt an, ob sie die Halle für das Projekt „Ferien ohne 
Koffer“ in den Osterferien nutzen können. Diese Anfrage ist zu kurzfristig. Für die 
Sommerferien soll sich Compass mit Detlef Honnens in Verbindung setzen. Es wäre 
schön, wenn alle Kinder der Schule, nicht nur die Kinder aus dem Kreis NF, die 
Chance bekommen, an diesem Projekt teilnehmen zu können.  

• Hausmeistervertretung – Der Bewerber hat abgesagt. Nun übernimmt die Firma 
Markus Fedders, Koldenbüttel, bei Bedarf die Vertretung. 

• Zeitungsartikel Husumer Nachrichten – Detlef Honnens moniert den Artikel, in dem 
der Ramstedter Bürgermeister die nachfolgende Behauptung aufstellt: „Viele Unge-
reimtheiten mit der Schulleitung führten zu Gesprächen u.a. mit dem Schulamt.“ Hier 
ist Sachlichkeit gefragt, um Probleme zu lösen.  

 

Schulleiterin Nicole Klein und stellv. Schulleiter Arno Holla 

• Schülerzahlen – aktuell werden an beiden Standorten insgesamt 215 Schülerinnen 
und Schüler unterrichtet. Erfahrungsgemäß wird sich die Zahl zum neuen Schuljahr 
auf ca. 220 einpendeln. Der Standort Friedrichstadt startet das neue Schuljahr mit 
zwei gut gefüllten 1. Klassen. Auf Nachfrage wird bestätigt, dass ca. 5 Kinder aus 
Stapel kommen. Frau Klein ist mit anderen Schulleitungen im regen Kontakt.  

• Homepage – Detlef Honnens berichtet aus dem Vortrag in der Bürgermeisterrunde, 
bezüglich des Datenschutzes (DSGVO) bei Erstellung der Homepage. 

• Auf Nachfrage wird bestätigt, dass die Eltern der Kinder aus Stapel die Busfahrtkos-
ten selber tragen.   

 
 
6. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung       
 

 

 
Bezüglich der Busfahrtkosten wird bestätigt, dass alle Anträge auf Übernahme der Fahrtkos-
ten der Schüler/Innen aus anderen Kreisen abgelehnt werden. Ferner sind die Busse oftmals 
überfüllt. Die Schulleitung wird die Problematik in einem Schreiben formulieren, um damit 
vielleicht erreichen zu können, dass die verantwortlichen Stellen sich mit der Problematik 
auseinandersetzen.    
 
 
7. Bauangelegenheiten       
 

 

 
Für die Maßnahme „Heizungssanierung“ sind im Haushalt 50.000,-- € veranschlagt. Die 
Ausschreibung der Maßnahme liegt bei ca. 133.600,--€, zuzüglich den Planungskosten in 
Höhe von ca. 29.016,-- €. Schulverbandsvorsteher Honnens unterbreitet der Schulverbands-
versammlung den Vorschlag, aufgrund der vielen notwendigen Investitionen in diesem Jahr, 
die Erneuerung der Schallschutzdecken auf Anfang des Jahres 2020 zu verschieben, um 
vorrangig die Sanierung der WC – Anlagen und der Heizung vorzunehmen. Hier ist dringend 
Handlungsbedarf. Diesem Vorschlag stimmen alle einstimmig zu.  
 
 
Die Öffentlichkeit wird auf Beschluss der Schulverbandsvertretung ausgeschlossen, 
da überwiegende Belange des öffentlichen Wohls oder berechtigte Interessen Einzel-
ner dies erfordern. Die Gäste verlassen den Raum. 
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Nicht öffentlich: 
 
8. Personalangelegenheiten       

 

 
 

 
 

Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt. Es sind keine Zuhörer/Innen mehr da. 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, bedankt sich der Schulverbands-
vorsteher Honnens bei allen für die gute Zusammenarbeit und schließt die Sitzung um 21.20 
Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 

Schulverbandsvorsteher   Schriftführerin 
 

 
 


	Ende der Sitzung: 22:00 Uhr

